

運動会の日、収穫せらるを終えたい小野寺家。
米運びやらい、早朝から誰もいな小野寺家。



(お弁当(作りに齊中で、朝ご飯を食べなさい)

稻刈りが始まりました。このまま順調に稻刈りを終えたいのです。稻刈りが始まりました。



怖ろべり収穫期!!

か※ら稲が倒れたまま風雨にさらされると、稲穂が出るなど深刻な品質低下が起る。

米暦～こめごよみ～

- 9月1日～ 草刈りをしました。
9月14日～ 各農家の収穫の巡回確認を行っています。
9月27日 米検査をしました。
9月29日～ 稻刈りが始まりました。

各地で稻刈りが行われています。各農家で収穫されたお米は、順次集荷して低温倉庫で保管し、米穀検査で等級づけられます。

絵と文/小野寺ひかる

清秋の候、田尻では収穫の最盛期を迎えています。先月は、台風の到来に通過後の高温多湿、大雨と、様々な天候に見舞われましたが、下旬に思つたより天気が持ちこたえた為、やや予定を繰り上げて稻刈りが始まりました。

形県にそれたため、東側の暴風域が、まともに宮城県を襲いました。台風は、反時計回りに風が吹き込みますが、台風が北上するには押し上げる南風が必要です。この南風と反時計回りに吹き込む風が同じ方向に作用するため、台風の東側では猛烈な風が発生するのです。

〔天災の傷跡と農家〕

9月7日、台風9号

平成19年
10月号
Vol. 55

次回の田尻便りは
10月発行予定!

この暴風により、県内では多くの被害が発生しました。小野寺家でも一部の稻が倒伏し、傷つき駄目になつてしまつた野菜が続出ししました。倒伏した稻は、天候と稻の登熟を見計らつて一刻も早く収穫しなければなりません。
今、我々にできる最善を尽くす。農家の眞髓とは、あらゆる天災を受け入れつつも粘り強く生きる姿、そのものかもしませんね。

刈り日和ですねと言っています。田んぼばかりの田舎なのだから、もう少し配慮できないかと(去年も今年も)保育所に訊ねても、日程の都合だから…の一点張り。

毎年、憂鬱になる運動会。家族みんなが何の気兼ねなく参加できる運動会だったら、お弁当作りももっと楽しく、張り切れるのにな…。

嫁日記

9月29日、さわやかな秋晴れのもと、保育所の運動会が行われました。同じ日に小野寺家では今年の稻刈りが始まりました。

本当に、何だってまた稻刈りの最盛期に運動会をするのでしょうか? テレビの天気予報でも、今日は最高の稻